

事務所通信 リソース

2023年3月号 VOL. 153



安心が私たちの商品です

税理士法人 中央総合会計

URL: <http://csk-i.com>

■ 旭川事務所 〒070-0037

旭川市7条通13丁目 59 番地 4
TEL: 0166-25-4131
FAX: 0166-25-4132
E-mail: cyuou@csk-i.com

■ 北見事務所 〒090-0023

北見市北 3 条東 2 丁目 14 番地
TEL: 0157-24-8866
FAX: 0157-24-6108
E-mail: cyuou-kitami@mocha.ocn.ne.jp

■ 札幌事務所 〒060-0001

札幌市中央区北 1 条西 7 丁目
1-1 ブレスト 1・7 5 階
TEL: 011-558-6131
FAX: 011-558-6132
E-mail: cyuou@csk-i.com

■ 相続税相談センター

税理士法人
中央総合会計内相談室
【旭川】 TEL: 0166-25-4139
【北見】 TEL: 0157-24-8866
【札幌】 TEL: 011-558-6131

※このリソースは以前のもも含め当事務所のホームページに掲載されています



今月の才人の言葉「私には夢がある」(裏面)に続く言葉を読むと、涙が出そうになります。

小学校の時の暗殺のニュースと共に、当時読んだ「アラバマ物語」(ハーパー・リー著)を思い出します。

良い夢をいつまでも持ち続けたいですね。

知っどこ! 「税」のマメ知識

今月のマメ知識 【相続は総合的に判断する必要がある】

今回は、夫婦と子どもが2人の4人家族だった場合の相続について考えてみましょう。夫婦の一方が亡くなり、残された配偶者と子どもが相続することを「1次相続」といいます。その後、残された配偶者も亡くなり、子どもが相続をすることを「2次相続」といいます。肝心なことは、1次相続の財産の分け方次第で、1次相続と2次相続の合計の相続税額が大きく変わってくることです。

例えば夫の遺産が1億6000万円、妻の財産2000万円だった場合、(1)1次相続:残された妻が全額1億6000万円取得/2次相続:子が9000万円ずつ取得。(2)1次相続:残された妻が8000万円・子が4000万円ずつ取得/2次相続:子が5000万円ずつ取得。それぞれの相続税額は(1)の場合、1次相続は配偶者控除で0円だが2次相続で2740万円、(2)の場合は、1次相続で860万円だが2次相続では770万円合計1630万円。(2)の方が節税となります。遺産の使い方や家族状況によって違ってきますが、総合的に判断することが大切です。



今月の偉人 【ベートーベン】

ドイツ出身のベートーベン「楽聖」とも称される偉大な作曲家です。幼少の頃から音楽の才能を発揮し、生涯を通じて進取の気性で創作を続けました。管弦楽作品やオペラなど多くの作品が後世に影響を与えています。20代に患った難聴が悪化の一途をたどり、40代半ばには聴力を失いますが、苦境の中で完成させた「運命」「第九」などの壮麗な交響曲はあまりに有名です。

「苦悩を突き抜けて歓喜を勝ち得るのが、最も優れた人間である」との言葉どおり、まさに不屈の人だったのです。

気軽に Let's 英会話

今月のキーワード 【crack】

3月8日の「国際女性デー」には毎年テーマがあり、今年は“Cracking the Code: Innovation for a gender-equal future”「問題解決に挑む:男女平等の未来に向けた革新」です。

“crack the code”には「暗号読解・解決」などの意味がありますが、“crack”でよく使われる意味は「ひび割れ・パシッという音」で、外壁の亀裂を「クラック」と呼ぶこともあります。お菓子のクラッカーは焼くときの弾ける音が由来だとか。“I can crack an egg with one hand”は「片手で卵を割れるよ」です。



今月のトピック 【フラワーカフェ】

五感で花を楽しめる、フラワーショップ併設のカフェがブームです。花に囲まれた空間で提供されるのは、ハーブティーやサラダなど体に優しいメニュー。中でもエディブル（食べられる）フラワーをあしらったスイーツは人気です。男性にはハードルが高そうですが、花の癒やし効果は医学的にも証明されているので体験する価値はありそうです。



【この！場所】

ウクライナ、為替変動、米中問題など不安定な環境が続いています。さて、私は経営者向けの講演などで、ダーウィンの「種の起源」で書かれたと言われる「最も強いもの、賢いものでなく、環境に対応して変わるものだけが生き残ることができる。」を引用して経営で一番大切なことは、「環境に対応すること」とスピーチすることがあります。もっともその時々で一番大切なものは変わります(笑)ので「一番」は使わない方が正しいのですが、つい使ってしまう。

さて、渡辺和子さん(旭川出身)は「置かれた場に不平不満を持ち、他人の出方次第で幸せになったり、不幸になったりしては、環境の奴隷ではない。人間として生まれたからには、どんな所に置かれても、そこでその環境の主人となり自分の花を咲かせよう。そう決心することで幸せになれる。それは自分自身が変わる事によってのみ可能です」(置かれた場所で咲きなさい)と書いています。



自分の部屋があれば勉強ができた、大学を出ていれば良い仕事に就けた、もっと背が高ければ…。経営者であれば、良い社員がいれば、良い取引先があれば、先代がもっとお金を残してくれていたら良い経営ができた。従業員なら、もっと良い上司がいたら、周りが静かだったら、電話やコピーを頼まれないなら、良い仕事ができた。

植物は生まれた場所から動けません。私たちだって環境から中々逃げることができません。ここが唯一の「場」と受け入れ、その「環境」に対応し変わる時に人は成長し、その唯一の場が最良の場となるのではないのでしょうか。

税理士法人 中央総合会計 井内 敏樹

才人の言葉

私には夢がある

アメリカの牧師であり公民権運動の指導者でもあるキング牧師の言葉。夢に大きいも小さいもありません。各人の心の中に気高い夢を持ち、実現に一歩ずつ近づいていきたいです。

トナリの本棚

【限りある時間の使い方】

気鋭のライター、オリバー・バークマンのベストセラー。「あなたは自分の人生をまだリハーサルと捉えていないか？」という一節に、胸を突かれる一冊です。



洗濯物を室内干しするときは、新聞紙をクシヤクシヤに丸めてから広げたものを、洗濯物の下に敷くと乾きが早くなります。新聞紙には吸湿性があり、クシヤクシヤにすると表面積が増えるので吸湿率がアップして、さらに室内干しの気になる臭いも吸ってくれます。

